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COMUNICADO 00 

LEGISLADORES EVALÚAN RESULTADOS DE SEGURIDAD EN 

BAJA CALIFORNIA DURANTE LA GLOSA DEL TERCER INFORME 

• Diputado Jorge Ramos convoca a trabajar en conjunto para atender 
temas de inseguridad y fortalecer la prevención 

Mexicali, B.C., martes 12 de noviembre de 2024.- En sesión de la Comisión de 
Seguridad Ciudadana y Protección Civil, presidida por el diputado Jorge Ramos 
Hernández, se analizaron los resultados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, 
a cargo del General Leopoldo Tizoc Aguilar Durán, en el contexto del Tercer Informe 
de Gobierno del Ejecutivo Estatal.  

Durante la actividad, las y los legisladores de la Comisión, Ramón Vázquez, 
Jaime Cantón, Araceli Geraldo, Daylín García y Fidel Mogollón, así como los demás 
diputados que se adhirieron a la comparecencia, formularon diversos 
cuestionamientos sobre el reporte presentado. 

Se abordó el tema del seguimiento a mujeres víctimas de violencia, 
especialmente cuando el agresor tiene poder político. El secretario Aguilar Durán 
explicó que el protocolo de atención es igual para todas las mujeres, sin importar el 
estatus del agresor, y aseguró que se brinda alojamiento en albergues o custodia 
en sus hogares para protegerlas de manera efectiva. 

  Sobre la percepción ciudadana de inseguridad que manifestaron algunos 
legisladores, Leopoldo Aguilar aseguró la importancia de abordar el problema de 
manera integral, con la colaboración de los tres niveles de gobierno y la ciudadanía. 
A pesar de que las estadísticas muestran una baja en los delitos, la seguridad no 
mejorará mientras exista la venta y consumo de drogas y la portación de armas. 

 Otro punto de discusión fue sobre posibles cambios en la estrategia de 
seguridad para el próximo año, a lo que el compareciente informó que se planean 
ajustes en la estrategia con un enfoque en la prevención en zonas marginadas del 
estado. Indicó que existen 53 áreas identificadas para recibir atención en seguridad, 
educación, cultura y salud.  

Asimismo, se le cuestionó si cuentan con un diagnóstico preciso en torno a 
la delincuencia en Tijuana. Ante esto el titular de la secretaría explicó que el 
consumo de drogas es uno de los principales problemas, generando disputas entre 
grupos criminales. Además, destacó que la población flotante y la diversidad cultural 
complican la situación, y subrayó la necesidad de coordinar esfuerzos con el 
gobierno municipal, algo que la administración anterior no asumió. 

En cuanto a los programas de prevención del delito, refirió que han 

demostrado ser efectivos para reducir conductas de riesgo, especialmente a través 

de iniciativas como el programa Virtus, que este año alcanzó a más de 100,000 

estudiantes, se busca generar conciencia desde temprana edad, al permitir a los 
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jóvenes experimentar en un entorno virtual, las consecuencias de tomar malas 

decisiones sin que se presenten efectos negativos reales. 

 El servidor Público en su opinión sobre el “cobro de piso”, expuso que esta 
acción es una evolución del delito de secuestro, que se tiene que tipificar para 
perseguirlo y acotarlo legalmente para fortalecer la denuncia.  

 Con respeto a los ciberdelitos reconoció que es un tema con un espacio muy 
amplio, poco legislado y poco conocido. 

 En su intervención el legislador Jorge Ramos expresó su preocupación por 
el alto índice de violencia intrafamiliar en Baja California y planteó las siguientes 
preguntas. Primero, consultó sobre el estado ideal de coordinación con los 
gobiernos municipales, quienes concentran el 80% de la fuerza policial, para 
combatir eficazmente este problema.  

En segundo lugar, destacó el desfasado crecimiento de la policía en Tijuana, 
donde el número de agentes se ha mantenido igual pese al crecimiento poblacional 
en los últimos 15 años, y preguntó qué medidas podrían impulsar el aumento de 
aspirantes y graduados en las fuerzas policiales.  

 Para dar respuesta Leopoldo Tizoc precisó que cinco de los siete municipios 
están ya en el programa Escuadrón Violeta, y dos más se incorporarán pronto. 
Además de la prevención, es esencial intervenir a nivel cultural y educativo, 
reeducando a la población. Si bien las denuncias de violencia familiar han 
aumentado, no significa necesariamente que el problema crezca, sino que hay 
mayor conciencia y denuncia al respecto. 

Además, destacó que el crecimiento de las policías municipales está limitado 
por la politización de la seguridad y la falta de recursos, lo que dificulta la creación 
de una estructura sólida de seguridad pública. 

 Finalmente, el diputado Ramos Hernández extendió una invitación al 
secretario de seguridad para participar en mesas de trabajo y abordar las iniciativas 
surgidas durante la comparecencia, que incluyen la legislación sobre el registro de 
agentes de seguridad privada, la incorporación de la prevención del delito en la 
Secretaría de Educación, el ciberdelito, la creación de la policía cibernética, el tema 
del cobro de piso, y el establecimiento de bases de coordinación. 

 


